

PARASHAT AJAREI MOT- DESPUÉS DE LA MUERTE



Shalom amigos, hoy hablaremos acerca de la parasha, que está VAYKRA/LEVITICO 16: 1 al 18: 30

PRESENTACIÓN DE LAS REGLAS DURANTE LA CLASE

- Mantendremos el respeto por el que está hablando
- Está prohibido el uso del celular
- Tendremos momentos específicos para asistir al baño
- Levanto la mano para participar
- No hablar con la persona que está al lado

REFLEXION, PRESENTACION DEL TEMA.

INTRODUCCIÓN

Iniciamos una nueva parasha, ajarei mot, cuyas palabras significan después de la muerte. ¿Cuál muerte? la de los dos hijos de Aarón. Vemos que inmediatamente después de ese suceso Hashem le indica a Moshe que le diga a su hermano Aarón que no debe entrar en cualquier momento al lugar santísimo o kodesh ha kodashim, sino una sola vez al año, presentándose con un Novillo para ofrenda por la falta jatát, y un carnero para ofrenda Olá. También tenía que vestirse con las vestiduras sagradas. De igual forma tenía que tomar de la comunidad dos chivos como ofrenda por la falta y una como ofrenda Ola. En esta porción de la Toráh se nos va a describir todo el servicio de yom kippur, se dedica un capítulo entero a ello. Posteriormente se nos habla de que los sacrificios deben ser ofrecidos ante la tienda del encuentro y presentarlos delante de Hashem para no ser acusado de derramamiento de sangre y como consecuencia ser cortado del pueblo. También encontramos la prohibición de beber sangre, seguir las prácticas de Egipto o sus costumbres así como la prohibición de relaciones sexuales ilícitas. Encontramos en la última parte de esta porción la prohibición de hacer pasar por el fuego a los hijos ofreciéndoselos a Moloch, así como la prohibición de la homosexualidad y la zoofilia con la advertencia que este tipo de pecados en la antigüedad hizo que las personas que los practicaban fueran desterradas de su territorio por la misma tierra, es decir, Fueron vomitadas por esta.

LOS SACRIFICIOS

En otras ocasiones ya hemos estudiado sobre el servicio del sacerdote en yom kippur, por eso en esta ocasión no nos detendremos a estudiar sobre este punto sino más bien Cómo a partir de la destrucción del templo fueron afectados los sacrificios la forma en que estos fueron reestructurados. Recordemos que el templo se ha destruido dos veces. La primera vez fue destruido en el año 587 antes de Cristo por los babilonios en cabeza de Nabucodonosor, y el segundo templo fue destruido en el año 70 de la era común, por los romanos en cabeza de Tito. Lo anterior nos muestra que ya se había tenido la experiencia por parte del pueblo judío de vivir sin templo y Por ende sin sacrificios de animales mucho antes de Yeshua. Los fariseos cuando el templo estuvo corrupto abogaron por un sistema religioso basado en la obediencia y no los sacrificios según las palabras de los profetas de Israel, dónde prima la obediencia antes que el ritual del sacrificio de animales. Podemos ver como ejemplo de lo anterior, el profeta Samuel, cuando exhorta al rey Saúl porque este último no obedeció la orden que matar a todos, incluidos los animales, diciéndole que era mejor la obediencia a lo que Hashem en la había ordenado y no excusarse con que no había obedecido la orden por cuanto quería sacrificar los animales en honor Hashem. (ver 1 Samuel 15:22). El profeta Oseas va a consignar que Hashem prefiere la bondad antes que el sacrificio y el conocimiento. Es así que se sustituyó a los sacrificios por la oración. (Ver Oseas 6:6-7).

Otra de las formas que se instituyó para reemplazarlo sacrificios la encontramos en Masejet taanit, en donde Abraham hablando con el Creador le pide que le indique ¿cómo perdonarán los pecados de su descendencia? y HASHEM le contesta: que a través de los sacrificios. Abraham vuelve a preguntar diciéndole ¿que si no se pueden hacer sacrificios Cuál sería la forma para expiar los pecados? y el Creador le contesta que lo pueden hacer leyendo y estudiando la Toráh en lo correspondiente a los sacrificios, de esta forma sería considerado como si los estuvieran presentando. Es así en el judaísmo actual se tiene la creencia que al leer los pasajes relacionados con los sacrificios equivale a presentar dichos korbanot.

Del lado del misticismo también se cree que lo que hay que sacrificar es la parte animal de nosotros.

COMO DEBEMOS PRECIBIR LOS SACRIFICIOS LOS JUDIOS MESIANICOS?

En primer lugar, tenemos que el mayor sacrificio por el pecado fue Hecho por Yeshua.

Leemos hebreo 9:11 -28 y el capítulo 10: 12-12.

“11. Pero estando ya presente Cristo, sumo sacerdote de los bienes venideros, por el más amplio y más perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, no de esta creación

12. y no por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por su propia sangre, entró una vez para siempre en el Lugar Santísimo, habiendo obtenido eterna redención.

13. Porque si la sangre de los toros y de los machos cabríos, y las cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la purificación de la carne,

1.4 ¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al Dios vivo?

15. Así que, por eso es mediador de un nuevo pacto, para que interviniendo muerte para la remisión de las transgresiones que había bajo el primer pacto, los llamados reciban la promesa de la herencia eterna.

16. Porque donde hay testamento, es necesario que intervenga muerte del testador.

17. Porque el testamento con la muerte se confirma; pues no es válido entre tanto que el testador vive

18. De donde ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre.

19. Porque habiendo anunciado Moisés todos los mandamientos de la ley a todo el pueblo, tomó la sangre de los becerros y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y roció el mismo libro y también a todo el pueblo,

20. diciendo: Esta es la sangre del pacto que Dios os ha mandado.

21. Y además de esto, roció también con la sangre el tabernáculo y todos los vasos del ministerio.

22. Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre; y sin derramamiento de sangre no se hace remisión.

23. Fue, pues, necesario que las figuras de las cosas celestiales fuesen purificadas así; pero las cosas celestiales mismas, con mejores sacrificios que estos.

24. Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros ante Dios;

25. y no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena.

26. De otra manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces desde el principio del mundo; pero ahora, en la consumación de los siglos, se presentó una vez para siempre por el sacrificio de sí mismo para quitar de en medio el pecado.

27. Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio,

28. así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan.

10:11. Y ciertamente todo sacerdote está día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios, que nunca pueden quitar los pecados;

10:12. Pero Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado a la diestra de Dios" (versión reina Valera 1960)

Como podemos ver en este pasaje, el principal sacrificio que tenemos nosotros como expiación por nuestros pecados es la muerte de Yeshua, el cual el libro de hebreos nos dice que es capaz de Borrar el pecado Y hacer que nuestra conciencia sea transformada de tal forma que podamos obedecer la voz de Dios y sus preceptos. No se trata solo de la creencia de que los pecados fueron quitados, sino también en la creencia que podemos ser transformados y entrar en el nuevo pacto del cual habló el profeta Jeremías diciendo: **"Pondré mis leyes y estatutos en su mente Para que anden en mis caminos y según mi voluntad"**. (ver Jeremías 31:33 y hebreos 10:16), estamos hablando de una transformación interior que nos permitirá actuar como Dios quiere Que actuemos.

Los sacrificios en la antigüedad eran quemados y esto producía un humo, junto con el carbón encendido y el incienso llamado en hebreo ketoret. En el servicio de Yom Kippur el sumo sacerdote según el midrash nos cuenta lo siguiente:

"El pueblo esperaba con ansiedad. El cohen ha gadol debía ingresar en el kodesh ha kadoshim para ofrecer ketoret - incienso. Llenaba un sartén de oro con carbón ardiente que tomaba del altar exterior. Se le entregaba un recipiente que contenía incienso del cual tenía que sacarlo con las dos manos luego transfería, esos puñados de incienso a una cuchara, tomaba la sartén que contenía carbón en su derecha y La cuchara en su izquierda y entraba en el Sancta sanctorum. Colocaba el sartén con carbón entre los postes del Aarón (en el segundo templo que no tenía arca) sobre la piedra la cual se encontraba el Aarón, tomaba el borde de La cuchara que contenía el incienso con la punta de los dedos o con los dientes para dejar ambas manos libres y vertía el ketoret de nuevo en sus manos. Esta era una de las tareas más difíciles realizadas en el templo debido a que ni una la gota de incienso podía caer en el piso durante el proceso. Terminaba el servicio juntando el ketoret en una sartén que contenía carbón y esperaba que el humo del incienso llenara el lugar santísimo. Esta avodá o servicio provocaba la gloria de la shejina, sin embargo se ocultaba en el humo para que el Cohen ha Gadol no pudiera verla. Salía y caminaba hacia atrás sin desviar su cabeza de la dirección del Aarón". (El Midrash dice tomo 3 pags 177 y 178)

En el libro de revelación leemos lo siguiente:

“Y cuando hubo tomado el libro, los cuatro seres vivientes y los veinticuatro ancianos se postraron delante del Cordero; todos tenían arpas, y copas de oro llenas de incienso, que son las oraciones de los santos;” (Apocalipsis 5: 8). Vemos que las oraciones son el incienso que genera un olor agradable para atraer la presencia del Creador. Para nosotros como judíos mesiánicos seguidores del Mashiaj Yeshua las oraciones que hacemos son incienso, llevadas ante el trono celestial como un sacrificio digno.

También creamos debemos ofrecer nuestra parte animal para que sea transformada por el fuego del Espíritu Santo, y que la función de nuestro maestro y Mashiaj es que en el día de yom kipur, a través de él, como sumo sacerdote, vamos a entregar nuestras cualidades animales con aflicción en el alma porque deseamos estar cerca del Creador y el hará su función de hablar a nuestro favor logrando la verdadera expiación, redención y liberación. Una vez suframos la experiencia de la unión con el Creador nunca seremos los mismos literalmente seremos divinos.

CONCLUSION

1. Yom Ha kipurim es un día donde tengo la oportunidad de reparar mi circuito personal para que la luz que emana del Ein sof-Creador infinito, que ha sido contaminada por las acciones negativas de millones de personas en el mundo incluyendo las mías, la pueda recibir restaurada.
2. Una vez se efectuó esa reparación la luz que viene ese día me va a purificar o a volver a conectar con el Creador llenándome la felicidad total. Eso es expiación. Pero si hablamos de expiaciones, se trata de ayudar a otros para que también reciban la luz del creador de manera correcta. Aquí la figura del Cohen ha Gadól o sumo sacerdote cobra importancia, porque este es el instrumento por el cual se lleva a cabo una reparación global o general y ya hemos estudiado que Yeshua es ese sacerdote que pudo lograr redención total y eterna para la humanidad.

OBJETIVOS:

1. Aprender sobre los sacrificios en el judaísmo post templo.
2. Enseñar sobre como los mesiánicos percibimos los sacrificios.
3. Afirmar en los estudiantes la Emunah en la muerte de Yeshua como sacrificio supremo.

Actividades:

1. Al inicio se pedirá a un estudiante que de forma verbal y breve haga un resumen de la parasha.
2. Se realizará lectura de una porción del libro de hebreo y después se harán preguntas sobre el mismo para evidenciar comprensión de lectura.
3. Se pedirá a cada estudiante que realice un dibujo sobre lo aprendido en clase.

Materiales:

1. Biblia
2. Copias de la lectura del texto en hebreo. (5)
3. Hojas en blanco y colores para cada estudiante.

Ofrenda y oración de despedida.

ACTIVIDAD HAJAREI MOT

Nombre _____ Fecha _____

Lectura de Hebreos 9:11 -28 y el capítulo 10: 12-12.

“11. Pero estando ya presente Cristo, sumo sacerdote de los bienes venideros, por el más amplio y más perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, no de esta creación

12. y no por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por su propia sangre, entró una vez para siempre en el Lugar Santísimo, habiendo obtenido eterna redención.

13. Porque si la sangre de los toros y de los machos cabríos, y las cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la purificación de la carne,

1.4 ¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al Dios vivo?

15. Así que, por eso es mediador de un nuevo pacto, para que interviniendo muerte para la remisión de las transgresiones que había bajo el primer pacto, los llamados reciban la promesa de la herencia eterna.

16. Porque donde hay testamento, es necesario que intervenga muerte del testador.

17. Porque el testamento con la muerte se confirma; pues no es válido entre tanto que el testador vive

18. De donde ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre.

19. Porque habiendo anunciado Moisés todos los mandamientos de la ley a todo el pueblo, tomó la sangre de los becerros y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y roció el mismo libro y también a todo el pueblo,

20. diciendo: Esta es la sangre del pacto que Dios os ha mandado.

21. Y además de esto, roció también con la sangre el tabernáculo y todos los vasos del ministerio.

22. Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre; y sin derramamiento de sangre no se hace remisión.

23. Fue, pues, necesario que las figuras de las cosas celestiales fuesen purificadas así; pero las cosas celestiales mismas, con mejores sacrificios que estos.

24. Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros ante Dios;

25. y no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena.

26. De otra manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces desde el principio del mundo; pero ahora, en la consumación de los siglos, se presentó una vez para siempre por el sacrificio de sí mismo para quitar de en medio el pecado.

27. Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio,

28. así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan.

10:11. Y ciertamente todo sacerdote está día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios, que nunca pueden quitar los pecados;

10:12. Pero Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado a la diestra de Dios” (versión reina Valera 1960)

Después de haber leído Hebreos 9:11 -28 y el capítulo 10: 12-12. Conteste las siguientes preguntas:

1. ¿Cuál es el tema principal del pasaje?
2. Según el texto ¿cómo se lograba la expiación de los pecados?
3. ¿Cuál es El santuario verdadero?
4. ¿Con que sangre entro Yeshua al verdadero santuario?
5. ¿Porque no es necesario un sacrificio anual como antes?